

En vías de reconstrucción nacional

En los siete memorables años que el inolvidable general Primo de Rivera ocupó el Poder, abundaban los murmuradores y maldicientes, los eternos descontentos, que se empeñaban en ver o todo negro, en desacreditar lo útil que se hacía para la nación. El tiempo demostró la enorme injusticia de estos juicios malévolos. En aquellos siete años nuestro país consiguió un avance gigantesco en todos los aspectos de la vida pública. Se trabajó más en aquel breve período que en los cincuenta años anteriores.

Actualmente nos encontramos en unas circunstancias muy parecidas. España se halla sometida a una intensidad laboriosa increíble en estos momentos de guerra y de bloqueos y contrabloqueos, después de la terrible lucha civil, que costó nuestra liberación del bolchevismo. Se está llevando a cabo un gigantesco plan de Obras Públicas de una audacia y de una amplitud como nunca lo ha conocido España. Se ha reformado la enseñanza adaptándola a principios formativos, que suponen una verdadera revolución en nuestras costumbres docentes. Se procede a la "organización" total de la nación dentro de sistemas corporativos, que hacen penetrar la unidad nacional, los postulados de justicia, de sanidad y de progreso en todas las manifestaciones vitales del país. Se construyen centenares de fábricas, algunas de ellas de proporciones verdaderamente extraordinarias, que duplicarán nuestras capacidades de producción y de trabajo. Se introducen nuevas industrias, como las de fibras textiles vegetales, la del nitrógeno, la del caucho sintético, etc., etc. Casi todas nuestras grandes sociedades metalúrgicas, eléctricas, mineras, etc., aumentan sus capitales y perfeccionan sus respectivas producciones. Las extracciones de carbones minerales han doblado su rendimiento anterior a la guerra. Continuamente se abren nuevos pozos y se mejoran los métodos extractivos... Nuestra red ferroviaria está aumentando de manera insospechada. La mayoría de los proyectos, que estaban aprobados, pero que se hallaban abandonados, interrumpidos, o estorbados por la política caciquil de grupos e intereses respectivos particulares, están realizándose ahora con toda la actividad que las circunstancias permiten...

Podríamos continuar la enumeración, pero la juzgamos más que suficiente para los que no están obcecados en un pesimismo ciego e inoperante. Pero sucede como en tiempos del general Primo de Rivera. Mientras se trabaja, no se ven sino los gastos. Los rendimientos, los frutos no se perciben todavía. La mala voluntad y la pasión política son capaces de ponerlos en duda o de negarlos. Pero el español trabajador, libre de prejuicios malsanos y amantes de su Patria, no puede menos de sentirse animado por esperanzas seguras de una España mejor en todos los aspectos para una fecha no lejana, que estará tanto más próxima cuanto los españoles trabajemos con más disciplina, con más ahínco y con más perfecta unificación.

Hasta en el pavoroso problema de abastecimientos, pavoroso no sólo para nosotros sino para toda Europa, y aún para todo el mundo, España mejora de manera ya innegable. Tanto que los estraperlistas, a pesar de su criminal afán de lucro, no han tenido más remedio que rebajar los precios en cuantía muy importante. Todo hace creer que también en este aspecto, hemos superado el vértice de la cuesta de escaseces que nos ha sido preciso ascender.

Basta que el patriotismo con todas sus virtudes nacionales y ciudadanas siga animando a la mayoría de los españoles para que no se malogren las excelentes perspectivas que ya comienzan a divisarse. España trabaja y se reconstruye y progresa, precisamente cuando el mundo se está destruyendo en la más es-

tantosa de las guerras. En estos momentos es necesario afirmar un optimismo nacional y esperanzador.

Política de precios

Aludimos en nuestro número de ayer a la prudente intervención gubernamental por la que se ajustan los precios a la realidad y dan idea clara y perfecta de un conocimiento a fondo de los problemas económicos. Un caso palpable es la regulación de precios del zumaque, planta cuyo extracto se emplea en la fabricación del curtido, que antes de la guerra se exportaba por su alto precio, importándose en cambio otros curtidos más baratos. Hoy, que han quedado suprimidas estas importaciones, se hace necesario explotar el extracto del zumaque, cuyo proceso industrial y económico consiste en que el agricultor seca la planta y la trilla, vendiendo después el producto al intermediario entre el agricultor y el fabricante de curtidos. Estos intermediarios por medio de maquinaria apropiada y sencilla clasifican el polvo para entregar útil a las fábricas el extracto de su uso.

Entre estos intermediarios hubo antiguamente ciertas competencias, pero acordaron fundirse en un consorcio que venía a ser el que fijaba los precios de compra y de venta. De aquí resultaba una gran injusticia pues de este modo, había, de un lado, muchos vendedores, y de otro un solo comprador que imponía el precio con perjuicio para el labrador y positiva ganancia para este grupo, verdadero intermediario. La Junta Superior de Precios, en vista de esta realidad, ha fijado los precios en forma remuneradora para el labrador, reduciendo, naturalmente, las ganancias de los intermediarios y haciendo cesar, así, una positiva injusticia que repercutía en el campo y en la producción de la industria de curtidos.

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.447

PERIODICO DE LA TARDE

Martes 23 de junio de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 30.
Mínima, 13

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

ULTIMAS HORAS DE SEBASTOPOL

La agonía de la gran fortaleza rusa se desliza entre el ruido infernal de los polvorines que vuelan, edificios que se desploman, barcos que saltan por los aires en la gran bahía

LA SITUACION INTERNACIONAL

DETALLES SOBRE LA CAIDA DE TOBRUK.—Se poseen detalles sobre la forma en que se produjo la caída de Tobruk en poder de las fuerzas del Eje.

El 20 de junio, a las cinco y veinte de la mañana, los Stukas realizaron un bombardeo tan potente que la tierra temblaba a una distancia de varios centenares de metros. Ninguno de los soldados de Infantería e Ingenieros que iban a dar el asalto pensaba en una tan rápida ocupación de la plaza.

Rommel había situado sus divisiones al Este, y sin concederles una hora de reposo pasó al ataque en las primeras horas del sábado. No bien los bombarderos dejaron caer una granizada de bombas sobre las fortificaciones exteriores, la artillería abrió fuego desde corta distancia. Los defensores de Tobruk comprendieron entonces la importancia del ataque que se avecinaba. Bajo el fuego artillero protector, las unidades de Ingenieros se lanzaron contra los fortines y prepararon el camino a través de los campos minados y alambrados.

INTERVENCION DECISIVA

DE LOS CARROS.—Heroísmo de la Infantería.

Su intervención fue tan heroica y decidida que ni los cañones ni las ametralladoras británicas lograron paralizar su labor. Sin embargo, el avance de la Infantería hubiera tenido que detenerse de no haberse logrado situar a los carros de asalto ante las posiciones de campaña. Los tanques consiguieron franquear un foso que rodeaba todo el recinto exterior, merced a puentes que improvisaron los ingenieros en tres lugares distintos. Estos puentes eran blindados y se encontraban provistos de ruedas. Fueron deslizados hasta el foso, y sobre ellos pasaron los carros. Las columnas de infantes marcharon detrás y sin ser inquietadas llegaron al sector de penetración.

A las nueve de la mañana, la Infantería, los carros, la artillería de acompañamiento y las baterías antitanques se encontraban en los campos de minas y decidían ya la suerte de la plaza. Las piezas británicas no consiguieron, a pesar de su tiro concentrado, contener el ataque, cada vez más intenso. Los soldados, que casi no habían dormido y que acababan de tomar parte en una serie de batallas, luchaban energicamente y las posiciones que se encontraban a la izquierda de la brecha se rindieron poco después. Los cañones

desplazaban inmediatamente detrás de los infantes, y los carros, cambiando incesantemente de situación, cañones iban directamente los objetivos, con una eficacia extraordinaria. Los defensores apenas creían que las tropas alemanas se encontraban ya dentro de la plaza. Aumentaba por momentos el número de prisioneros. Los carros atacantes se multiplicaban.

ROMMEL AVANZABA EN CABEZA CON UN COCHE.—LA CAPITULACION.—Rommel, que avanzaba en cabeza con su coche, llegaba a las once y treinta al cruce de las carreteras de El Adem y Via Balvia. Una veloz progresión hacia el sector costero hizo que los hombres del Cuerpo africano contemplasen por vez primera en la historia de la guerra de Libia el puerto y la ciudad de Tobruk.

Los soldados británicos lanzaron desesperadamente sus carros a la lucha, pero fueron vencidos. Al atardecer quedaban dominadas todas las colinas del Sur de la ciudad. Fueron ocupados los manantiales de agua.—factor de importancia capital en el abastecimiento de las fortificaciones del Este y del Oeste, que seguían defendiéndose— y la Artillería comenzó su cañoneo contra los veleros que en el puerto pretendían ponerse a salvo.

Durante la noche fueron incendiados los depósitos de carburantes y al amanecer del día de ayer, una gran mancha de petróleo se extendía sobre las aguas, en varios kilómetros cuadrados de superficie. En las primeras horas, los defensores del fuerte Milesking presentaron al comandante del sector italiano una solicitud de capitulación. Sucesivamente fueron capitulando los demás fuertes. Las baterías británicas antiaéreas habían sido reducidas al silencio. Pequeños fortines de la periferia, mandados por oficiales, se defendían todavía obstinadamente, por que ignoraban lo ocurrido. Pero la suerte de Tobruk estaba completamente decidida. Los soldados alemanes se posicionaron a continuación de un sistema fortificado que cubre una extensión de 14 kilómetros, y con ello se le graba definitivamente la mayor victoria del general Rommel en África del Norte.

COMENTARIOS DE BERLIN.

—En un comentario, el «Völkischer Beobachter» dice que Londres y Washington han declarado que Tobruk es una de las fortalezas más poderosas del mundo. El hecho de que los soldados de Rommel hayan logrado tomar la fortaleza al primer asalto causa el estupor y la admiración del mundo entero.

ALEGRIA EN ITALIA.—Mani-

responden a mi llamamiento, si aceptan trabajar en Alemania, encontrarán en primer lugar una prima por separación de sus familias y después un salario elevado que les permitirá asegurar la vida de aquellas, a las que mensualmente podrán remitir una parte importante de sus ganancias.

Es preciso que los obreros de Francia respondan a mi llamamiento. Tengo razones graves para pedirlo y deben comprender que se trata de algo más que de nuestra vida cotidiana.

Francia no puede quedar pasiva ni indiferente ante la inmensidad de los sacrificios que Alemania hace para edificar esa Europa en la que tenemos que ocupar nuestro lugar. Comprended que llegará el día en que tengamos que negociar la paz. Obreros de Francia, a vosotros han de deber nuestros prisioneros la libertad!

Por esto dirijo hoy un llamamiento (Continúa en cuarta página)

AFIRMACIONES

fundamentales del trascendental discurso del ministro secretario del Movimiento, camarada Arrese

«Preferimos el estilo revolucionario a la resignación y al conformismo» «El Partido quiere la colaboración de todos los españoles.» «O caemos en el comunismo que destruye todo un sistema cristiano para implantar otro basado en el más agrio sentido material, o aceptamos el nacionalsindicalismo que quiere dar nueva dimensión y jerarquía a los valores permanentes.» «Cuando se trata de rehacer una Patria, las oposiciones, aunque tengan un aparente deseo de superación, encierran siempre tal germen atóxico, que ya no son oposiciones; son traiciones.»

festaciones han recorrido las calles de Roma y de las grandes ciudades italianas al publicarse la noticia de la ocupación de Tobruk. Los italianos daban vítores al Ejército, llenos de júbilo. Ningún hecho de armas ha entusiasmado tanto al pueblo de Italia.

Se destaca que la victoria de Tobruk es la coronación de una dura batalla de 26 días. Desde el 24 de enero de 1941 Tobruk era inglés y ahora, en sólo dos días, ha quebrado la resistencia. El arma aérea ha acelerado el triunfo, puesto que Tobruk fue atacado durante 24 horas con violencia inusitada y sin interrupción por la aviación del Eje. En el puerto y en todas las instalaciones fortificadas los bombardeos durísimos provocaron tremendos destrozos y enormes explosiones e incendios.

Ponen de relieve los periódicos la gran cifra de prisioneros, lo que demuestra que el mando inglés se disponía a defender Tobruk en esta ocasión con la misma decisión que en las anteriores.

«Corriere della Sera» escribe: «La atención de Churchill y Roosevelt se concentrará ahora en la guerra del desierto. Han perdido los aliados 45.000 prisioneros y casi todas sus fuerzas de tanques. Si a esto se suma la cifra de muertos y heridos se llega a la conclusión de que no ha quedado nada del octavo ejército que manda el general Ritchie. La ocupación de Tobruk tendrá graves repercusiones para Inglaterra. La incapacidad de Churchill y su veracidad acentúan los peligros del Imperio inglés.»

ULTIMAS HORAS DE SEBASTOPOL.—Dice Bucarest:

La presión de las fuerzas germano-rumanas contra Sebastopol ha aumentado todavía más en el curso de las últimas veinticuatro horas, durante las cuales ha sido alcanzada la última línea de fortificaciones, que se cree ha sido atravesada en algún punto. En estos momentos se lucha en las calles de la población, mientras la Artillería pesada alemana dispara sobre la ciudad sin interrupción, y la Aviación ataca constantemente a las tropas y vehículos en las mismas calles. El estruendo de los disparos se ve dominado cada vez más por el estruendo de las explosiones de los polvorines volados por los soviets y de las voladuras que los bolcheviques ocasionan en todos los edificios para obstaculizar el avance alemán.

Las operaciones de reembarque de las unidades comunistas se hacen muy difícilmente por la actividad desplegada por la Aviación alemana, que ha hundido en las primeras horas de la mañana de hoy, a pesar de la fuerte reacción de la D. C. A. soviética, tres transportes. Los alemanes hacen un gran empleo del lanzaminas, cuyo efecto es considerable. Sin embargo, el avance se lleva a cabo prudentemente, en razón de la encarnizada resistencia opuesta por las retaguardias soviéticas que protegen al grueso de la guarnición.

Los barrios del Norte de la población son únicamente un humeante montón de ruinas entre las cuales fuerzas alemanas han conseguido ocupar dos almacenes del puerto militar, donde han emplazado baterías de lanzaminas y de cañones ligeros. En el interior de la ciudad se ven barricadas y niños de ametralladoras.

Alocución de Laval al pueblo francés

Señala el error de no haber organizado una paz de inteligencia con Alemania en 1918

Ahora demuestra su voluntad de restablecer con Alemania e Italia relaciones de normalidad y confianza

«Deséo la victoria de Alemania porque sin ella el bolchevismo se instalaría, mañana por doquier,»

VICHY.—El presidente del Consejo de ministros Pierre Laval, ha pronunciado ante el micrófono su interesantísimo discurso.

Se dirige al pueblo francés recordando lo que dijo en 20 de abril último, sobre el fin que perseguía y la labor difícil y dura que había que cumplir.

«El Gobierno—dijo—tenía que esforzarse sin demora en resolver delicados problemas interiores como el de abastecimiento. Había visto nuestro esfuerzo; hemos logrado mantener la ración de pan que tenemos y hemos hecho todo lo humanamente posible para mejorar la distribución de víveres.»

El mensaje que hoy os dirijo se refiere a los problemas más graves relativos a nuestras dificultades presentes y a los medios por los cuales podemos intentar resolverlos.

Yo quisiera que los franceses supieran remontarse lo suficiente para ponerse al nivel de los acontecimientos que vivimos. La hora presente es acaso una de las más emocionantes de la Historia de nuestra Patria. Incurrimos en culpa en 1939 al hacer la guerra y también incurrimos en culpa en 1918, después de la victoria, por no haber organizado una paz de inteligencia con Alemania, y agotar todos los medios para hallar la base de una reconciliación definitiva. Por mi parte no me resuelvo a ver cada veinte o treinta años a la juventud de nuestro país segada en los campos de batalla. Tengo la voluntad de restablecer con Alemania e Italia relaciones de normalidad y confianza. De esta

guerra saldrá inevitablemente una Europa nueva.

Para construir esa Europa, Alemania está librando un gigantesco combate. En unión de otros tiene que realizar inmensos sacrificios y no escatima la sangre de su juventud, que toma de las fábricas y de los campos. Deseo la victoria de Alemania, porque sin ella el bolchevismo se instalaría mañana por doquier. Así, como lo decía el 20 de Abril último; nos encontramos ante esta alternativa: incorporarnos a la nueva Europa pacificada, dejando a salvo nuestro honor y nuestros intereses vitales, o bien resignarnos a la desaparición de nuestra civilización. Nadie podría salvar a una nación inerte o remisa. Sólo la adhesión del país puede hacer fecunda una política, por sensata que sea. Sé el esfuerzo que a algunos de vosotros cuesta aceptar esa política; la educación que generalmente hemos recibido hasta ahora no nos ha preparado para esa inteligencia indispensable. He tenido siempre demasiado amor a mi Patria para preocuparme por ser popular. Tengo que desempeñar mi papel de jefe. Cuando os digo que esa política es la única que puede asegurar la salvación de Francia y garantizar su desarrollo en la paz futura, debéis creerme y seguirme. En las últimas semanas he hablado con los jefes militares, los prefectos, los periodistas, con los representantes de los obreros y de los campesinos y con los de la Legión Francesa de Combatientes. Les he hablado larga y profundamente de Francia; no les he ocultado la gravedad de la situación presente.

Nada debí callarles y tuve la inmensa satisfacción de ser comprendido. Llevo dos meses en el Poder; poco me han favorecido los acontecimientos. He conocido horas sombrías, el Gobierno se ha visto ante nuevas dificultades; la agresión británica contra Madagascar y la intervención norteamericana en las Antillas. Mi presencia en el Gobierno podía hacer creer que una sensible mejora de nuestras relaciones con Alemania, haría menos duro el período del armisticio y las consecuencias de la derrota. Mi pensamiento iba en primer término a nuestros prisioneros, y sé que mi vuelta al Poder había hecho nacer en ellos y en sus familias una gran esperanza. Pensaba poder dirigirles pronto un mensaje. Tengo motivos de creer que Hitler estaba dispuesto a tomar medidas generosas. Entonces se produjo un penoso incidente: Una evasión sensacional. Y, como consecuencia, la notificación hecha al Gobierno francés de la supresión de todas las facilidades dadas a los prisioneros y la suspensión de todas las liberaciones, incluso a título individual.

Entre tanto, en Francia nos faltan materias primas, nuestras fábricas trabajan ritmo reducido y el paro aumenta. Están sin trabajo muchos de nuestros obreros, mientras que Alemania necesita mano de obra. Una nueva esperanza surge ante esto para los prisioneros. Sé que nunca se apela en vano a la razón y a la generosidad de los obreros franceses. A ellos me dirijo ahora, pues de ellos depende en gran parte la suerte de nuestros prisioneros. Si

DE LA ULTIMA EXPOSICION

(Impresión de un visitante)

Por José María de Córdoba

Con íntimo júbilo hemos visitado la exposición de encuadernaciones artísticas que se ha inaugurado en el salón del centro de turismo de nuestra capital.

Un lugar admirablemente elegido por su situación frente a la severidad de la vieja catedral y por su arquitectura y disposición típicamente castellana, para dar ambiente adecuado a las joyas allí expuestas para satisfacer la curiosidad y la veneración de los bibliófilos.

La exposición en sí, está lograda con un acierto parejo al de cada una de las obras que la componen. Allí vemos pocos pero magníficos ejemplares de encuadernación que nos van señalando parcos y exactos los pasos que dió esta labor a través de las épocas de su historia, historia que está estrechamente ligada a la de la literatura, que le dió el ser.

Los ejemplares primeros son mudéjares, ya que es la primera literatura la hispano-árabe que toma categoría de popular (recordemos que las anteriores son casi exclusivamente religiosas o cortesanas) y utiliza por tanto el libro como elemento difusor. Anchas tapas de pergamino con adornos geométricos como es la usanza musulmana en la que no tiene cabida la figura como elemento decorativo por prescribirlo el islamismo. El estilo árabe que aporta a la encuadernación el cuero —cordobanes y guadamecies— y que ha de ser imitado luego por florentinos y holandeses.

Vemos ahora otra obra: un misal digno de haber sido trabajado en el silencio claustal de algún monasterio del medievo. Las tapas sobriamente repujadas, de color oscuro, y ornadas con el mismo «De profundis» que es como la palabra de eternidad que da la tónica a este libro sacro.

Y así vamos admirando verdaderas joyas (yo creo que en todas las obras de artesanía hay algo de alarife y algo de orífice) que nos evocan la época caballerescas de la Reconquista, la Imperial, y sentimos la emoción de la grandeza pasada, ya ante un «San Pablo» hermano de los Libros de Horas con que oraba nuestro señor Don Felipe II en la soledad augusta de El Escorial, ya ante un ejemplar de la «Defensa de la Hispanidad» que nos habla con su envoltura clásica de deberes sagrados y designios irrenunciables.

El hombre que ha hecho todo esto, es un artesano (yo diría más bien un artista, porque como afirmaba al visitar esta exposición días pasados un catedrático de la Universidad de Valencia, no hay artes mayores ni artes menores, sino artes puras; ejemplo de lo cual es el estilo plateresco, en el que la diputada por arte mayor, la arquitectura, no hace sino imitar a otra, la platería que es la que impone su capacidad creadora artística). Pero no un artesano de estos que al ver el resurgimiento feliz de la artesanía se han fijado en ella como en un medio de lucro, sino al contrario un enamorado de su profesión que ha sabido luchar en la época de más completo abandono de su arte, y ha sabido después mantener encendido ese amor al oficio, tanto que prefiere en estos momentos de gran demanda producir poco a hacerlo en serie mercantilizándose.

Hereditario de un tesoro de saber y querer su trabajo, ha sabido continuar brillantemente la obra que iniciara su padre, el Maestro Nicolás, de grata memoria para todos los amantes de los buenos y bellos libros. El legado de experiencia y abnegación que le dejara su padre, ha sabido enriquecerlo con la aportación de su joven fantasía y su personalidad en el arte, y ha hecho a más, lo que pocos hubieran sido capaces: transformar su vida y su profesión en un sacerdocio, su taller en un templo y su labor en un rito.

Quien le haya visto ejecutar pacientemente con minuciosidad exquisita filigranas primorosas de encuadernación, puede hacerse una idea de cómo trabajaban en sus manuscritos y cantales aquellos monjes de la Edad Media que salvaron del olvido y de la desaparición toda la civilización clásica.

Y quien haya visto los cantos de oro cincelados y los cueros repujados y las páginas de pergamino orladas de viñetas miniadas de los libros monásticos antiguos sabrá el valor inestimable que tiene ese arte que es la encuadernación.

Ha llegado a tanto la consagración de este artista a su sacerdocio que se ha dedicado a más de la parte manual a la puramente espiritual de su profesión así que conoce como nadie la tradición de ésta, y sabe de su paralelismo con el resto de las artes, defendiendo calurosamente la tesis de la primacía del mudéjar sobre el gótico y de la influencia de España en la artesanía italiana y Flamenca; y reverencia el nombre de aquel otro Martín (homónimo suyo y el mejor encuadernador como él en su época) que maravillosamente adornó los libros del Marqués de Santillana que de su pequeño taller de Avila fueron a manos de doña María la Brava y del Rey don Pedro, y que hoy por su belleza peregrina son tenidos como obras maestras en todas las bibliotecas del mundo.

Y de este estudio profundo, de este desentrañar los recuerdos de generaciones de sus colegas de otros tiempos y compenetrarse bien de la literatura, madre de su arte, nace ese acierto en la nota precisa para cada trabajo. Así a la habilidad manual une el conocimiento del por qué, y se guía no sólo de la intuición sino de la ciencia. De ahí el fruto que obtiene al enmarcar perfectamente el libro que se propone encuadernar, y así no es casual el que una obra histórica vaya exornada con motivos de heráldica y una novela romántica como la que expone de Fernández Ardavin, lleve en sus tapas la policromía de una porcelana de Valencia del más puro sabor del siglo XIX.

Hace algunos años, en la revista «Bianco y Negro», se ocuparon de las encuadernaciones de Avila, o sea de las encuadernaciones de Martín, dos escritores de gran autoridad en la materia: uno de ellos, el cronista de nuestra ciudad don José Mayoral tan amante de los libros como conocedor perito en ellos por su constante y valiosa investigación bibliográfica. El otro, cuyo pseudónimo respetamos, se firmaba «Un ingenio de la corte» hacia un encendido elogio de la noble ocupación de estos que embellecen por defuera los libros para hacerlos más gratos y aun para llegar por sugerencia a lograr que parezcan mejores por dentro. Hablando en dicho artículo de una joven bibliófila, la señorita Milagros Santa Cruz, cuyo trilema «Ma tour, mes livres, mes rêves» denotaba cuan entusiasta de los libros es. Esto como comentario

a la riquísima encuadernación hecha por el artesano abulense (padre del actual) a dos perlas de su biblioteca; un libro de Camoens y otro de poesías de Petrarca. Trilema, que por cierto, y esto a título de curiosidad anecdótica, fué glosado por mis versos, inéditos como todos los míos.

Recientemente he visto en Madrid dos libros, también encuadernados por Martín (hijo) uno en casa de Sáez de Tejada, la escritora; y otro en la biblioteca de don Francisco Rodríguez Marín, el presidente de la Real Academia, lo que demuestra la extensión que ha tenido esta industria manual que florece en un hogar de Avila.

Hace poco tiempo, el año 1938, se celebró en Vitoria la exposición de Arte Sacro, y en ella, a la que concurrían encuadernadores franceses, italianos y alemanes, los dos únicos españoles que lo hicieron, consiguieron un completo triunfo. Un barcelonés, y Martín, el abulense.

Si algún día vais a Madrid y os acercáis a la Exposición Nacional Permanente de Artesanía, y os deteneis junto a una vitrina en la que están expuestas encuadernaciones, hermanas de las de nuestro siglo de oro, admiradas por propios y extraños, regocijados. Porque aquellos pergaminos, aquellos cueros troqueados, cordobanes y guadamecies, aquellas telas con planchas, no han salido de ningún taller chueca ni renacentista, ni de ningún zoco árabe ni de ningún monasterio bizantino.

Han sido elaborados en el trabajo cotidiano de un artífice descendiente de aquellos Mestres de los gremios, y cuyo taller está enclavado en un lugar tranquilo de Avila, la mística ciudad amurallada.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez
CESTEROS núm. 3
Mecánicos competentes

Sánchez Prieto MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilís

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Reposo Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 22 de junio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 384.
Premiados con 2'50 los números 084; 184; 284; 484; 584; 684; 784; 874; 984.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias. Pídan folleto a Laboratorios S. de Carlos, Serrano, 30. MADRID

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Anulación de la circular número 130

Queda sin efecto la circular número 130 de esta Delegación relativa a precios de hielo, continuando su comercio regulado por los precios anteriores a la misma.

Circular número 137

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto autorizar a cargar sobre los precios de carbón fijados en el orden de 27-4-42, relativa a precios de carbones no vegetales, el impuesto de Usos y Consumos del 3 por 100 sobre el producto bruto de las minas y el recargo municipal del 16 por 100 de dicho 3 por 100, quedando modificados, por tanto, los artículos 1.º y 4.º de la citada orden, este último rectificado por la de 7-5-42.

Circular número 138

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto lo siguiente:

«Estudiada por la Oficina de Precios de este Ministerio la propuesta del Sindicato Nacional del Metal relativa a fijación de precios de venta en el mercado de los vehículos automóviles procedentes de importación y considerándose dicha propuesta aceptable en sus líneas generales, esta Secretaría General Técnica ha resuelto que el cálculo de los precios de venta en el mercado nacional de los vehículos automóviles procedentes de importación se ajuste a las normas siguientes:

1.ª Se considerará como precio de venta de un vehículo automóvil importado el que resulte de aplicar la siguiente fórmula de cálculo: $\text{precio de venta} = 1'25 (A+B) + 1'05 (C+D) + E + F$ en la que A=Coste del vehículo en fábrica origen, al cambio oficial, señalado por el Instituto Español de Moneda Extranjera.

B=Transporte y seguro fábrica-frontera española.

C=Derechos arancelarios y obvenacionales y gastos de despacho Aduanas.

D=Precio de catálogo de los elementos nacionales a incorporar al vehículo.

E=Gastos de puesta a punto y reparación de desperfectos.

F=Garantía a cliente.

El coste en origen del vehículo se ajustará con la correspondiente factura pro forma y licencia de importación. El importador deberá acompañar a dicha factura pro-forma una declaración de que en la misma no figura incluida para él comisión de ninguna clase. En el caso de que por informaciones practicadas por el Sindicato Nacional del Metal se compruebe no ser exacta alguna de estas declaraciones lo pondrá inmediatamente en conocimiento de esta Secretaría General Técnica a los efectos procedentes.

Si el costo consignado en la factura pro-forma y licencia de importación es franco-frontera española, se considerarán, desde luego, incluidos en dicho costo los gastos de transporte y seguro en el extranjero. En el caso contrario, podrán cargarse a dichos costos de seguro y transporte, pero solamente cuando estén perfectamente justificados con la póliza correspondiente.

Los derechos arancelarios y obvenacionales y gastos de aduanas se acreditarán con la factura de la Agencia que haya efectuado el despacho.

El precio de los elementos nacionales que hayan de incorporarse al vehículo se justificará igualmente con la factura correspondiente, en la cual no podrán consignarse precios superiores a los oficialmente autorizados o en su defecto a los normales de venta en el mercado. En todos los documentos justificantes anteriores no deberá existir concepto ambiguo alguno, debiendo expresarse claramente cada una de las partidas de costo y hacerse constar

los descuentos que se practiquen o la no existencia de los mismos.

Como gastos de puesta a punto y reparación de desperfectos se cargarán los siguientes:

150 pesetas para las motocicletas.

250 pesetas para los vehículos de turismo.

350 pesetas para los camiones. Quedando obligadas las Casas importadoras a entregar los vehículos a sus adjudicatarios en debidas condiciones.

En concepto de garantía a cliente se cargará el 1 por 100 de A + B o sea del coste del c. i. f. del vehículo en frontera española cuando se trate de vehículos importados de marcas cuyas representaciones en España tengan talleres especializados y stock de recambios y no se considerará recargo alguno por este concepto de garantía cuando se trata de Casas que no reúnan estas condiciones.

Este precio de venta se entenderá como precio de venta en frontera, situado el vehículo en la Agencia correspondiente de la Entidad importadora, siendo los gastos de transporte hasta destino por cuenta del adjudicatario. Como gastos de transporte no podrán cargarse por la Entidad importadora otros gastos que los devengados estrictamente por el costo de dicho transporte hasta punto de destino por ferrocarril o por carretera.

Como consecuencia de lo anteriormente expuesto, al presentarse un expediente de fijación de precio de vehículos automóviles importados, el Sindicato Nacional del Metal remitirá a esta Secretaría General Técnica la propuesta de precio que resulte de la aplicación de la fórmula anterior, previa petición a los interesados de los certificados de garantía que se mencionan, cuyo precio será desde dicho momento admitido como provisional.

Con dicho precio provisional realizará el Sindicato todas las operaciones de distribución de coches, pagos, etc., debiendo hacer constar ante los importadores y adjudicatarios que, tratándose de un precio provisional, queda a resulta de las aprobaciones o modificaciones definitivas que por esta Secretaría General Técnica se ordenen.

2.ª Fondo de retorno.—En concepto de fondo de retorno se aplicará un recargo de 50 por 100 sobre el precio de costo en divisas para los vehículos de turismo, no aplicándose por dicho concepto, recargo alguno para los camiones y demás vehículos destinados a usos industriales.

Las cantidades recaudadas en concepto de fondo de Retorno deberán ser ingresadas en la cuenta de «Fondo de Retorno» de «Cargas Interiores», abierta en el Banco de España de esta capital.

3.ª Vehículos importados con destino al Ejército y a Organismos oficiales. Cuando se trate de importaciones de vehículos automóviles hechas exclusivamente para ser suministrados en su totalidad a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire o a Organismos oficiales (Parques Móviles de Ministerios Civiles) la fórmula basal para el cálculo se modificará en la forma siguiente: Precio de venta. $1,20 (A + B) + 1,05 (C + D) + E + F$.

En estas importaciones se suprimirá asimismo el recargo del 50 por 100 sobre el precio del costo en divisas en concepto de Fondo de Retorno.

4.ª Estas normas entran en vigor a partir del 1.º de junio actual.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Sección Religiosa

Día 24, miércoles.—El Nacimiento de San Juan Bautista.—Sts. Orenio, Eros, Farnacio, Fermín, Firmo, Longinos, hs., Fausto, Agliberto, mr. La misa y oficio divino son de San Juan Bautista, con rito doble de primera clase, octava y color blanco

Al Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral. El Apostolado de la Oración dedica solemne novena en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho y media, misa en el altar del Corazón de Jesús. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por don Miguel González Cornejo, preces del novenario, bendición y reserva.

San Juan Bautista

San Juan. Por la mañana, a las diez, misa solemne y sermón por don Gregorio Coronado. Por la tarde, a las seis, solemnes Vísperas.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

La altura de los niños supeditada al peligro de inundación

Los flamencos que incuban sus sus huevos sobre pequeñas islas o donde el agua alcanza poca profundidad, agrupándose para ellos en grandes bandadas. Su nido, que colocan inmediatamente sobre el suelo, lo construyen con fango dándole forma cónica. En aquellas partes en que hay peligro de que, por la subida de las aguas, se inunde el nido, la altura a que se colocan éste es hasta de medio metro, mientras que, por el contrario, en los sitios donde no hay amenaza de inundación, solo es de unos 10 a 15 centímetros.

Las mayores fábricas del mundo químicas

Son los bosques. Las plantas toman grandes cantidades de anhídrido carbónico, función sin la cual la vida sobre el globo terrestre estaría amenazada. Un metro cuadrado de la superficie de las hojas cede un gramo de anhídrido carbónico a la atmósfera y una hectárea de bosque anualmente 10.000 kilogramos.

Crece la población del Reich

Según un informe publicado por el Centro Oficial de Estadística del Reich, hasta el mes de Mayo de 1939, en el antiguo territorio del Reich el número de matrimonios con dos hijos ha aumentado en 140.000, el de matrimonios con tres hijos en 128.000, y el de matrimonios con cuatro o más hijos en 165.000. En cambio el número de matrimonios con un sólo hijo ha disminuido en 200.000 y el número de matrimonios sin hijos ha disminuido en 173.000. En el citado informe se llega a la conclusión de que el aumento del número de nacimientos registrados no es todavía suficiente ni con mucho para asegurar la descendencia.

Un camarero que ha dado tres veces la vuelta al mundo

Un camarero que lleva ya 30 años prestando servicio, ha comprobado por medio de sus anotaciones, que durante los treinta años llegó a servir 450.000 tazas de café 270.000 menús. El número de vales de caja extendidos por él en el mismo tiempo fué de 900.000, y en el camino total llegó a recorrer llevando su bandeja, encontró que equivalía a haber dado tres vueltas al mundo.

Torrón FOTOGRAFO

Estrada 7.—AVILA

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. -- Centenario '6 -- SAN SEBASTIAN

EL ARROZ Y SU HISTORIA

El arroz que tanto favor goza entre la mayor parte de la humanidad parece ser debe su origen a una leyenda javanesa no desprovista de cierto romanticismo. Se cuenta que Batará-Guru, el Dios supremo de los indios a el cual llaman Silva, creó una doncella tan linda, que no encontró mejor nombre para denominarla que el de Retna-Dumila, esto es joya resplandeciente; esta muchacha estaba tan llena de encantos, que su mismo creador se enamoró de ella y quiso hacerla su esposa. Sin embargo sus pretensiones fueron cogidas con desagrado por parte de la joven, y Batará Guru tuvo que llevar el asunto al consejo de los dioses, los cuales ordenaron el matrimonio. Pero, la hermosa no les hizo demasiado caso y aseguró que no se casaría con el obligado pretendiente si no salía victorioso de tres pruebas. Saló victorioso de las dos primeras, pero su impotencia se vió bien clara cuando llegó a la tercera.

Consistía esta nada menos que procurar a su amada un alimento que no desagrada a nadie en el mundo. Ante la inutilidad de sus esfuerzos, quiso Batará apelar a la violencia. En el mismo instante, la bella hija de Eva dejó de existir. A los cuarenta días justos de su muerte, surgió una luz misteriosa de su tumba en torno de la cual brotaron unas plantas de especie desconocida.

«En estas plantas—exclamó Batará-Guru al verlas—, reside el alma de Retna Dumila; llámémoslas «Pari» (arroz) y repartamos su semilla entre el pueblo, porque de ahora en adelante será su principal alimento».

Sea por este origen divino, o por otra cualquier razón la verdad es que el arroz se emplea en todo el mundo, y de ahí que se cultive en todas las partes del Universo donde este cultivo sea posible.

Hoy es imposible determinar donde se cultivó por vez primera, aunque se supone debió ser en la India o en el sur de China, donde el año 2800 antes de Cristo el emperador Chinongya lo empleó para ciertas ceremonias. La Biblia no hace mención de él, pero sí habla de la «pari» en el Talmud.

Gasógenos "LUMA,"

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66. SAN SEBASTIAN

CONCEDEMOS

exclusiva provincial con depósito de las Aguas Medicinales «VIDA». Grandes beneficios.

AGUAS «VIDA»
MIRANDA DE EBRO

REPRESENTANTE

para Avila y provincia introducido ramo peluquería necesita importante marca Ondulación permanente. Escribir con referencias a AgA número 113. Fontaneilla 10, 1.º, 2.º BARCELONA.

VINAGRE

de inmejorable calidad, para servir en garrafrones, pipas y bocoyes.

CONSULTAD PRECIOS
ABEL GONZALEZ
Miguel Iscar, 14.-Valladolid

BAÑOS DE RETORTILLO (SALAMANCA)

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre Aguas sulfurado-sódicas, nitrogenadas y muy radio-activas a 48º Manantial artesiano (212 litros por minuto) Maravillosa eficacia en el REUMATISMO, AFECIONES DEL APARATO RESPIRATORIO Y DE LA PIEL. Censura Sanitaria núm. 12. «Publicidad R. E. L.»-Salamanca.

Desde Olmedo

**Bendición de una bandera
Espléndida peregrinación al Santuario Nacional de la Gran Promesa**

Nuevamente la Asociación de las jóvenes de Acción Católica de Olmedo ha puesto de relieve sus actividades con ocasión de la bendición solemne y jura de su bandera; ceremonia que tuvo lugar el domingo 14 del actual en la iglesia parroquial de San Pedro.

El acto, suntuoso y conmovedor, fué preparado con otro acto público de afirmación católica y propaganda, que se celebró la víspera en el amplio salón del Ayuntamiento, cortésmente cedido por el digno señor alcalde.

Primeramente hizo uso de la palabra la señorita Milagros Fernández, presidenta de la Asociación, quien en cortas y sentidas frases hizo protestas de fidelidad a la bandera, próxima a ser bendecida, exhortando a sus subordinadas y hermanas a mantenerse firmes en la defensa de los sacramentos ideales simbolizados por la bendita enseña, así como a estar dispuestas para pelear las batallas del Señor a fin de conquistar y ganar muchas almas de jóvenes a Cristo.

Hace a continuación la presentación de la delegada del Consejo Diocesano y vicepresidenta del mismo, señorita Javiera, a quien saluda efusivamente en nombre de todas las asociadas.

La delegada del Consejo Diocesano pronuncia un magnífico discurso saturado de unción evangélica. Glosa los temas «Piedad», «Estudio» y «Acción» con competencia inimitable, dando en cada uno de ellos estimadísimos consejos a las jóvenes, al propio tiempo que las alienta a seguir a Cristo sin reparar en respetos humanos, que siempre constituyen una rémora en la vida cristiana. No faltaron las normas de modestia cristiana, a la vez que fustigó duramente y como se merecen la frivolidad y corrupción de nuestra época. Sus palabras causaron impresión y no quedarán en vacío, sino muy profundamente grabadas en los corazones de estas jóvenes. Finalizó el acto con unas palabras del párroco de San Pedro.

En la mañana del domingo, terminada la misa parroquial, el mismo cura párroco procedió a la ceremonia de bendecir la bandera. Esta, que ha sido bordada con arte primoroso por las Religiosas Concepcionistas de esta villa, estuvo sostenida durante el acto por la madrina, doña María Azcona, ejemplarísima señora y tesorera de las Mujeres de Acción Católica, quien, una vez verificada la ceremonia, la entregó a la presidenta, de cuyas manos pasó a las de la abanderada, Maruja Cabezudo.

En seguida todas las jóvenes asociadas juraron la bandera poniendo la mano derecha sobre el libro de los Santos Evangelios y besando la enseña después de pronunciada la fórmula del juramento. El Te Deum y el himno de las Jóvenes de Acción Católica finalizando el acto.

Esta Asociación había concebido la idea de organizar una peregrinación comarcal al Santuario Nacional de la Gran Promesa. Ninguna ocasión tan propicia, como la que nos ofrecía la bendición de la enseña, puesto que el fervor religioso se manifestaría más patente simbolizado en sus benditos y ondulantes pliegues. La bandera recién bendecida había de ser el guión que condujese a las Jóvenes de A. C. y a cuantos devotos del Sagrado Corazón lo desearan, al Santuario Nacio-

nal, donde un día se oyerá la Gran Promesa, que el Deífico Corazón se dignara hacer al V. P. Bernardo de Hoyos: «Reinaré en España y con más veneración que en otras partes».

Al efecto, una intensa campaña de propaganda para dar vida al proyecto y llegar a su realización, dió por resultado la inscripción de docientas personas de Olmedo y casi otras tantas de los pueblos aledaños.

A las tres de la tarde del domingo 14, todos los peregrinos, olmedanos y forasteros, se congregaron en la bella Cripta de la Virgen de la Soterraña con objeto de implorar la protección de la celestial Señora entonando en su honor la salve popular, y dar por formada la peregrinación, que inmediatamente se dirigió, acompañada de gran parte del pueblo olmedano, a la estación. En el trayecto incesantes vivas al sagrado Corazón de Jesús, a Cristo Rey y a la Virgen de la Soterraña brotaban vibrantes de los pechos de todos, confundiendo con los ecos de los himnos del padre Hoyos y de la Virgen de la Soterraña. Al arrancar el tren se desbordó el entusiasmo tanto de los que marchaban como de la inmensa multitud que los despedían.

Poco después de las siete llegó el tren a la estación de Valladolid; allí fué recibida por una comisión de capellanes del Santuario. Presidente de la Adoración Nocturna, representaciones de las Asociaciones de jóvenes de Acción Católica y otras personalidades oficiales y gran número de Vallisoletanos.

En la explanada de la estación se formó imponente procesión. Precedía el estandarte de la Virgen de la Soterraña, Madre y Patrona de Olmedo, seguido de la bandera de las jóvenes de A. C. con su escolta de banderines de Aspirantes Benjaminas. Dirigían y ordenaban la procesión los sacerdotes peregrinos y dos religiosos dominicos en representación del Colegio «La Mejorada». El fervoroso entusiasmo se elevó a su punto culminante traducido en vivas que eran contestados delirantemente por cuantas personas presenciaban el paso de la peregrinación por las calles de Valladolid. En el Santuario fuimos recibidos por el señor rector y capellanes del mismo. El señor rector subió al púlpito y pronunció unas palabras de bienvenida, que fueron contestadas por el señor párroco arcipreste de Olmedo, que hizo la presentación de los peregrinos a las plantas del Sagrado Corazón, y el señor alcalde, acto seguido ofreció en nombre de todos nuestro óbolo para el Santuario.

¡Qué bella oportunidad! En el Santuario se celebraba solemne octavario en honor del Sagrado Corazón de Jesús. El P. Gutiérrez, S. J., encargado de predicar los sermones, transmitió efusivamente a los peregrinos el saludo del excelentísimo señor Arzobispo, allí presente, saludando que todos agradecemos profundamente.

A las doce de la noche celebramos una Hora Santa de reparación y desagravio ante el Santísimo solememente expuesto, continuando la Vigilia con relevos de hora en hora hasta las seis de la mañana, hora en que se celebró por el señor cura párroco de San Pedro de Olmedo la misa de comunión, que fué edifican-

tísima por la devoción y piedad con que todos los peregrinos se acercaron a la sagrada mesa.

La misa solemne, en la que actuó de celebrante el señor párroco de Iscar asistido por los de San Vicente del Palacio y Ramiro, se verificó a las once. Predicó el señor magistral de la Colegiata de la Granja y encargado de la parroquia de Alcazarén. Se cantó la de Angelis interviniendo con el coro de niños del Santuario el pueblo peregrino.

Terminada la misa, los peregrinos fuimos a cumplimentar al Excmo. señor Arzobispo, quien nos recibió con exquisita amabilidad; nos habló de sus proyectos respecto del Santuario en orden a futuras peregrinaciones y nos mostró la voliosa Custodia de oro y pedrería, soberbia obra de arte, valorada en más de millón y medio de pesetas.

Finalmente, a las cinco de la tarde y tras una detenida visita al joyero del Santuario el párroco de San Pedro de Olmedo pronunció una plática de despedida y de acción de gracias por los beneficios obtenidos del bondadoso Corazón de Jesús, extendiendo su gratitud al Excmo. Prelado vallisoletano, al rector del Santuario y a cuantas personas se dignaron honrar a la peregrinación recibiendo o sumándose con su asistencia a los distintos actos por ella celebrados.

Y terminó nuestra peregrinación, de la que tan grato recuerdo conservaremos siempre en nuestras almas, que durante veinticuatro horas vivieron vida de mística emoción a los pies del Corazón de Cristo Redentor. El quiera bendecir y acrecentar el fruto espiritual.

Un peregrino.

BALNEARIO DE LIErganes (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos. Instalación única en España. Censura Sanitari N.º 2.038.

SE VENDEN hasta 330 ovejas de 3 a 4 años, merinas, de buen tamaño y clase, con 18 sementales, cruzados con raza australiana.

Verlas en Caserío de Berbeta, Zarzuela del Monte (Segovia).

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis **CASA GUERRAS** Plaza Santa Teresa, 14. Teléfono 257

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe **GRAN HOTEL** Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).-1.º de julio a 30 septiembre Censura Sanitaria núm. 3.520.

Avila. Tip. y Enc. de Santa Marta

DECALOGO escrito para presentarle al certamen sobre campamentos

Lema. «Mente sana en cuerpo sano».

Jóvenes escogidos de mi predilección: juzgo oportuno rogaros tengáis en cuenta las observaciones que siguen:

- 1.º Uníos para ser activos, nunca malvados: la unión constituye fuerza.
 - 2.º Sin hermandad muchas cosas hariais, pero la asociación es indispensable.
 - 3.º La jerarquía es respetable: aunque tenga defectos, no debéis odiarla.
 - 4.º Vigor físico, alteza moral son apreciables dotes en los campamentos.
 - 5.º Espíritu de milicia incluye firmeza, valentía, seriedad, disciplina, virtud, heroísmo.
 - 6.º Religión significa fe, esperanza, caridad, veneración a Dios, piadosas obras.
 - 7.º Amor a España es de necesidad por su catolicidad, célebre historia.
 - 8.º Servicio quiere decir dependencia, obediencia, sacrificio, resignación, trabajo, favor, asistencia.
 - 9.º Tradición es transmisión de sucesos anteriores, antiguos.
 10. Revolucion es batallar, reformar, desarraigar perversas teorías, doctrinas disolventes.
- Vuestro puesto está al aire libre, porque a pleno pulmón se puede aspirar allí más oxígeno, y porque el campo es apropiado para el ensayo de operaciones atléticas, militares.

Si vuestro campamento ha de estar en la sierra de Gredo, procurad ir provistos de cayada o sky, de abrigo interior confortable, suficiente y anteojos de larga vista, para contemplar mejor distancias lejanas, procurando ascender a las conocidas atractivas alturas montañosas en días serenos, sin vientos fuertes, sin nieblas, llevando un guía experto y ágil, que os pueda sacar de algún nivel atoladero, os conduzca por los senderos más cortos y fáciles, para que os enteréis de las bellezas que se ofrecen a vuestra vista desde las extremidades del Almanzor y del circo de Gredos, como de las seis lagunas, sobre las cuales hacia fines de junio se derriten los gigantescos bloques de nieve y hielo, desprendidos de los ventisqueros contiguos, que circundan referidas lagunas, donde no encontraréis pesca, porque el hielo impide su crianza o desarrollo. Situados encima de mencionadas crestas os sorprenderán y agradarán diversas comarcas pintorescas y los distintos panoramas con perspectivas campestres de ambas Castillas y Extremadura. Oiréis desde abajo el insólito, cadencioso ruido de cascadas y torrentes, al precipitarse despenados sobre ingentes honduras.

Es conveniente el ejercicio corporal en estos parajes, porque se aprende a escalar las cumbres y trepar por sendas ya sinuosas, ya semi verticales, superadas sin gran esfuerzo, porque la limpieza y pureza de la atmósfera alta refuerza los pulmones, descansando breves instantes durante la excursión. Hay pastores que llevan grandes tijeras para clavarlas en la nieve casi helada y sostenerse en las pendientes: pueden ayudaros a subir por los neveros, si alguno, saliendo de la hilería, en que debéis avanzar, se desliza y derumba perdiendo el equilibrio. Es costumbre recrearse en patinar y suelen descubrirse manadas de salvajes cabras montesas, ocultas con frecuencia en los recodos, repliegues, verticuetos, de donde salen a las mesetas, alimentándose con yerba sabina y común, alguna vez en compañía de sus crías y en otras ocasiones separadas de los machos, durante ciertas épocas del año.

Las prominencias principales características en el centro de esta sierra, que atraviesa casi toda la provincia de Avila y pertenece a la cordillera Carpeto-Vetónica, son el Almanzor, Ballesteros, Hermanitos de Gredos, Almal de Pablo, Asperón, Megota, el Morezón y el Sagrario, que es inaccesible. Mariano Cabrera Nella.

Instituto Nacional de Previsión

Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de mayo dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una.
Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 24: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I.
Día 25: Letras J, K, L, LL, M, N, Ñ, O, P, y Q.
Día 26: Letras R, S, T, U, V, W, X, Y y Z.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 27: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel de la Vega.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Para 1.º Comunión RECORDATORIOS ULTIMOS MODELOS

Imprenta **Senén Martín**



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

Mañana, festividad de San Juan Bautista, celebrarán sus días las señoras de Guerras, de Mendez (don Rufino), de Martín (don Mariano) y los señores Chaguaceda, Hernández, Salgado, Jiménez Tercero, Martín Coca, Rodríguez Arias, Barbero, Mozo, Martín Cerezano, don Juan José Martín, y el beneficiado de la S. A. I. Catedral y director del Colegio de San Juan de la Cruz, don Juan García Pérez, y el comandante jefe de las compañías de Aviación, en Avila, don Juan Hernández.

Viajeros

Acompañado de su distinguida esposa, ha regresado de Salamanca el director del Dispensario Antituberculoso doctor S. León.

Testimonio de gratitud

La señora viuda e hijos de don Peregrín Irujo Casanova (que en paz descanse), en la imposibilidad de dar gracias particularmente a las muchas personas que les han expresado su participación en la pena que les aflige, nos ruegan que desde estas columnas hagamos constar su sincero agradecimiento. Al propio tiempo comunican que las misas gregorianas por el alma del finado se celebrarán en la parroquia de San Juan a las nueve de la mañana a partir del día 25 del actual.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse mañana el segundo aniversario del fallecimiento del ilustre señor conde de Ciudad Rodrigo don Leonardo Herrero Sánchez, se aplicarán en sufragio de su alma las misas de nueve y nueve y media que se dicen mañana, en la parroquia de San Vicente. Asimismo le serán aplicadas las que se digan en las parroquias de San Sebastián (Madrid) y Chinchón.

Esta mañana se han celebrado sufragios en templos de Avila por el alma de don Francisco Javier Quemadof, jefe de Negociado del ministerio de Obras Públicas, con motivo de cumplirse aniversario de su fallecimiento.

Renovamos nuestro sentimiento a su distinguida familia.

SE VENDE delantera de alcoba italiana y puertas. Carramolino, 24, principal.

Comedor de Caridad

Señoras a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Don Simón José Gutiérrez, presbítero; don Bernardo Ruiz del Olmo, don Cipriano Sáinz Martín, don Juan Salgado Santiago, señora viuda de Narciso Sáez, doña Matilde Sandino y don Adolfo Sánchez.

Donativos recibidos

Don Valentín Cid, 100 pesetas; don Juan José Martín Rodríguez, 30; don Adolfo Sánchez, frutas para postre.

ARRIENDO pastas para 900 o 1.000 cabezas lanare. Caserío con rastrojera y barbechea, desde 1.º julio hasta últimos de octubre. Tratar Aurelio Agüero en Cobos de Segovia.

En honor de San Juan de la Cruz

Fontiveros tributa férvido homenaje de amor a su excelso Santo

FONTIVEROS. (De nuestro enviado especial señor Hernández).— El primer día del triduo extraordinario dedicado a San Juan de la Cruz se ha manifestado plétórico de piadosos fervores sanjuanistas de la Corte de la Moraña.

En imponente procesión fué trasladada la imagen del Santo desde su iglesia al templo parroquial, emulando niños y mayores por llevar las andas en el trayecto. Todas las calles estaban engalanadas y en varios lugares se instalaron arcos compuestos con artístico gusto y acierto. Instrumentos musicales de la localidad acompañaron el precioso himno a San Juan de la Cruz que era cantado en el trayecto por la enorme multitud.

En la parroquia se celebró solemnísimas misa que ofició el virtuoso párroco, don Pablo Tejedor, asistido por los de Collado de Contreras y Rivilla de Barajas.

Por la tarde empezó el triduo con emocionante asistencia de fieles, predicando el R. P. Gonzalo del Niño Jesús, carmelita descalzo del convento de La Santa, de Avila.

Los actos de la mañana y de la tarde han revestido gran brillantez y devoción popular al gran místico y doctor fontivero.

Hoy, segundo día del triduo, aumenta la animación de las fiestas del Centenario Sanjuanista. Los músicos han recorrido las calles entonando bonitas piezas escogidas. Todo Fontiveros está engalanado e llegan constantemente de todos los lugares, aún de los más lejanos de la península, sus hijos ausentes y multitud de personas que desean sumarse a los homenajes ofrendados al Santo. Otros muchos, en la imposibilidad de asistir, han enviado entusiastas adhesiones.

La empresa de automóviles ha duplicado el servicio para atender a la multitud de viajeros.

Las autoridades y el vecindario desviven por prestar atenciones a los que afluyen a Fontiveros.

SE VENDEN cuatro solares, económicos y edificables en el día. Tratar de siete a nueve. Telares número 4 (junto a la Santa)

SE VENDEN cuatro solares, económicos y edificables en el día. Tratar de siete a nueve. Telares número 4 (junto a la Santa)

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Frente de Juventudes

Se pone en conocimiento de todas las familias que tengan en su poder uniformes del Campamento Femenino del Frente de Juventudes del verano pasado, lo entreguen en esta Regiduría Provincial (Valladolid, 6) en el plazo máximo de cinco días a partir de la fecha.

De no entregario pasará a conocimiento del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento para obrar en consecuencia, por la retención de dichos uniformes.

La regidora provincial del F. de J. J.

Santa Lucía S. A.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES

Traslada sus oficinas a Vallespín, 24 bajo, izquierda. (Frente a la Academia).

PERDIDA de una pulsera oro rubio y oro blanco, con una pequeña chapa con la inscripción LOLI. Se gratificará a quien la devuelva en Teniente Arévalo, 4, bajo.

DEPORTES

BALONCESTO

III Campeonato Nacional de la Sección Femenina Avila 23—Burgos 15

Como hace varios días dijimos, el pasado domingo en el campo de deportes de la Academia Militar de Ingenieros, de Burgos, tuvo lugar el interesante encuentro entre la Sección Femenina de aquella localidad y la de ésta, desplazadas con este fin, siendo vencedoras estas últimas por 23-15.

¡Avila ganó añadiéndose un eslabón más sobre su carrera de victorias! Empieza el partido a las diez y media en punto de la mañana, en el que el equipo vencedor que tantos éxitos obtuvo en este encuentro, hizo su aparición al campo vistiendo camiseta amarilla y falda azul; momentos después lo hizo el contrario con camiseta blanca y falda azul. A la voz de sus capitanes se colocan y tras una breve pitada del camarada abulense Lozano que arbitra el primer tiempo, empieza el partido, con juego rápido y bien movido por las dos partes. El juego fué duro y difícil de pasar por las defensas, puesto que ambas partes ofrecían mucha resistencia para disputarse la copa «Campeón del Norte».

Merecen destacarse por su buena actuación las camaradas de Burgos Milagros, Elena y Bivi, muy competidas en el juego. Las de Avila, cada vez mejor, aunque María Luisa en este partido sin darse mal rato corría botando el balón hasta conseguir llegar a la meta contraria la cual la puso muchas veces en peligro. Marina, como siempre, también hizo de las suyas y Eduvina si no pudo meter muchos canastos fué por dar juego a las compañeras.

Termina el primer tiempo con 13 5 a favor de Avila. Después del descanso reglamentario vuelve a sonar otra vez el silbato, pero esta vez de un camarada de Burgos porque así resultase más imparcial el juego.

Ahora, al parecer, llevan mejor parte las de Burgos, pues hacen por igualar a éstas, logrando infiltrarse, pero muy pronto renuda Avila su rapidez característica y es cuando hay momentos de emoción.

No tarda mucho María Luisa en acercarse al cesto y colocar otro tanto las defensas La Puente y Cividanes magistrales.

En fin, un interesantísimo encuentro, legal por las dos partes, y, aunque venció Avila, hemos de reconocer que Burgos tiene también buen conjunto, que no pudo lograr la victoria sobre el abulense, por lo que damos nuestra enhorabuena a nuestro «ciuco», por su victoria logrando el título de «Campeón del Norte», clasificándose en primera categoría.

Esperamos siga su ruta victoriosa hasta el final de Palma de Mallorca.

Plaza de Toros Miércoles 24 de junio, a las 7'30 en punto de la tarde, presentación de la fenomenal compañía del GRAN CIRCO BORZA SOLO POR UN DIA

12 sensacionales atracciones : : Espectáculo cumbre 1942 RINOCERONTE el más pequeño mulo y más mulo de todos los mulos. El mulo sabio.



LAS 8 PATINADORAS DEL BALTICO. Extraordinaria novedad.

Los más jóvenes y famosos payasos de España GABY Y FOFÓ PRECIOS POPULARES ARTE : : MORALIDAD

Colegio de la Medalla Milagrosa

El día 26 del corriente, a las diez de la mañana, se verificarán los exámenes de ingreso del Bachillerato en este centro. Se convoca a todas las alumnas matriculadas.

(Viene de 1.ª página)

to a vuestra solidaridad de franceses. El canciller Hitler—y le doy gracias por ello—acaba de decidir la liberación de un importante número de prisioneros franceses, labradores ellos; que podrán volver a Francia en cuanto vosotros lleguéis a Alemania. Los hombres de nuestros campos y de nuestras fábricas van a sentir su confraternidad».

Insiste en que el sacrificio que pide a los obreros es por la salvación de Francia, para asegurarle el lugar que en Europa le corresponde. Laval afirma a continuación que los obreros franceses no tienen nada que temer, y si todo que esperar del régimen que en Francia se instituye, y termina diciendo: «¡Franceses! Un gran soldado, cuya vida toda es un ejemplo de sacrificio y disciplina, preside los destinos de nuestra Patria. Os hablo hoy en su nombre. El mariscal os diría que Francia nunca ha permitido que la Historia se haga sin ella y que de los abismos de la desgracia, sólo se sube por los senderos del ánimo y del valor.»—EFE.

para lo que les falta jugar el semifinal con Zaragoza, y lo más seguro en este campo, donde todos lo presenciaremos.

Los equipos se alinearon de la siguiente manera;

S. E. U. Burgos: Biró, Milagros (10), Elena (5), Matilde y Merche I; y de suplentes Tere y Merche II,

S. E. U. de Avila: María Luisa (16), Marina (6), Eduvina (3), Cividanes y La Puente. Reservas. Angelinas y Tapia.

F. A. S.

La Compañía Folklorica Española en Avila

Para esta noche en dos funciones a las siete y media y once se anuncia en nuestro Teatro Principal un interesante y selecto programa folklórico a base de bailes regionales de marcado gusto andaluz y español.

La gran compañía Folklorica Española al frente de la cual se exhibe la célebre artista Amalia Molina, virtuosa en las castañuelas y gracia gitana, e intérprete de las conocidas películas «Malvaloca» y «Frente de Suspiros», llega a nuestra Ciudad coronada de lauros y precedida de justa fama adquirida con sus admirables actuaciones artísticas en los principales teatros y coliseos de Madrid, Barcelona y aún del Extranjero, principalmente en América, llevando a sus escenarios la nota española de nuestros bailes regionales.

De esta compañía que el público podrá admirar esta noche en nuestro primer teatro, forman parte también las siguientes figuras, destacadas en las danzas, bailes y canciones de nuestro solar patrio.

Rosa Alonso, excelsa estrella de la canción; Nazy, chansonnier español y artista cinematográfica; Gran Quiqui, en sus famosas creaciones gitanas; Carmen Caro, bailarina moderna; Paquito P. Camoiras, futuro «as» de la pantalla en sus originales creaciones; Alexandra, bailes americanos; Juanita Morueco, maquetista; Maruja Medel, encantadora artista. Maestro director y concertador, M. Viltacañas.

La nota característica y digna de aplauso que destaca en las maravillosas exhibiciones de esta genial artista, Amalia Molina, y su notable compañía, es la moralidad absoluta de la que la hemos oído enorgullecerse con alto honor que responde a sus arraigados sentimientos cristianos.

La feria de San Juan Mucho calor y buenas transacciones

La feria más importante del año que tradicionalmente se celebra por estas fechas en los lugares del Teso, inmediatos al arco de la Cárcel, conocida por el nombre de «Feria de San Juan» ha adquirido en el presente una animación y movimiento verdaderamente inusitado.

Hoy, segundo día de feria, nos hemos llegado para recoger algunas características que informen a nuestros lectores.

El lugar de la feria se encuentra cuajado de nutridos grupos de ganado entre el que abunda principalmente el caballar y mular, también predomina en prado aparte el vacuno de leche y trabajo, viéndose escaso número del asnal y casi ninguno lanar.

Por el primero de lo dicho, hemos visto pagar por un hermoso ejemplar 25.000 pesetas, no obstante el precio medio es de unas siete mil a diez mil pesetas. La pareja de bueyes (buenos bichos) no le han valido a su dueño por el contrario, más que nueve mil pesetas.

El ganado asnal, a unas 3.000 pesetas por cabeza y el mular se paga hasta a 12.000.

En los dos días que llevamos de feria se han hecho cerca de doscientas transacciones del ganado caballar.

Mañana día de San Juan, último día de feria, es de esperar que aumentará el número de transacciones por este motivo.

Las ferias presentes han atraído gran número de ganaderos de la provincia y pueblos limítrofes.

La impresión de la feria puede reducirse a mucha animación, y transacciones acompañadas de no menos calor y una iniciación de tormenta al atardecer.

A. Ribas.

Taller de Corte y Confección de la Profesora María Sánchez Fernández

Plazuela de Santiago núm. 3.

AVILA

Se hacen toda clase de trabajos a la medida a precios económicos. También se admiten señoritas para su enseñanza, pudiendo expedirse el correspondiente título de Profesora en Corte y Confección una vez terminado su aprendizaje.

MUJER TRABAJADORA PRODUCTORA

Cerca de doce millones de pesetas repartirá en Préstamos Nupciales la Caja Nacional de Subsidios Familiares a aquellos de vosotros que contraigan matrimonio en el mes de agosto próximo.

Solicitados en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares antes que expire el presente mes de Junio. En Avila calle de Reyes Católicos, núm. 15.

†
PRIMER ANIVERSARIO

Doña Marcelina Duque López

Que falleció el día 24 de junio de 1941 DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD D. E. P.

Su desconsolado esposo don Augurio Rodríguez Gómez, (del comercio de esta ciudad); hermanos doña Francisca y don Luis Duque López (Agente de negocios); hermanas políticas doña Narcisca y doña Dolores Rodríguez Gómez y doña Josefa González-Cañas; sobrinos, primos, demás familia y testamentarios.

Suplican a sus amistades una oración por el alma de la finada

Las misas que se celebren en la parroquia de San Pedro el día 24, a las nueve, nueve y media, diez y diez y media; a las ocho y ocho y media en la de San Juan y a las ocho en las Siervas de María y las Reparadoras con el alumbrado al Santísimo; las del día 25 a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media en la iglesia de la Santa y las del día 26, a las ocho y media y nueve en sufragio y a las diez en los Padres Paúles, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Avila 23 de junio de 1942.